

Evangelio de la Dominica

En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discipulos: Yo me voy a aquel que me envió, y ninguno de vosotros me pregunta: A dónde vas? Vuestro corazón se llena de tristeza, porque os digo estas cosas; más yo hablo la verdad: os conviene que yo, me vaya; porque si no me voy, el Espíritu consolador no vendrá a vosotros; pero si me fuere, os lo envíaré. Cuando él venga convencerá al mundo en orden al pecado, en orden a la justicia, y en orden al juicio. En orden al pecado, por cuanto no han creído en mi: respecto a la justicia, porque yo me voy al Padre, y ya no me veréis: y tocante al juicio, porque el principe de este mundo ha

sido juzgado ya. Tengo todavia otras muchas cosas que deciros, pero no podéis comprenderlas por ahora. Cuando venga el Espiritu de verdad, él os enseñará todas las verdades. El no hablará de suyo, sino que dirá todas las cosas que habrá oido, y os pronosticará las venideras. El me glorificará, porque recibirá de lo mio, y os lo anunciará... (Joan., 16, 5-15.)

ORACION

Oh, Dios, que hacéis que vuestros fieles se hallen animados de un mismo espíritu y no tengan sino una sola voluntad; conceded a vuestro pueblo la gracia de amar lo que Vos le mandáis, y desear lo que prometéis, para que en medio de la instabilidad de las cosas mundanas, allá tengamos fijos nuestros corazones en donde están los verdaderos [gozos. Por nuestro Señor Jesucristo, etc.

Oid padres de familia

Una de las cosas que conmueven es ver un niño enfermo y mas aun, verlo muerto. Millares de niños mueren por falta de asimilación, porque los alimentos no pueden ser digeridos. Felizmente hay una preparación cuyos resultados son maravillosos. El estómago más delicado de un niño puede digerir la leche si se mezcla con una pequeña cantidad de ese prodigioso compuesto que se llama:

"EUREKA"

y cuyo precio está al alcance de todos.

Preparado únicamente por la Farmacia Central de Dengo Hnos. y Cía.

Heredia, C. R.

EDITORIAL

Libertad y Fatalismo

La Pena de Muerte era el tema de la discusión en el momento en que vo entraba al Salón

del Congreso.

Es un hecho que todo aquel que defiende una tesis, siente la necesidad de defenderla contra los que la atacan, y aduce para ello todos los argumentos que cree oportunos, y excita las pasiones y procura conmover a su auditorio para hacerle participar de sus ideas y dar la razón al orador. Pero nadie tiene derecho de invocar en su favor, falsedades, argumentos sofísticos, que muchas veces pueden traer graves consecuencias para la moralidad y la conservación del orden social. Sin embargo, la pasión, el deseo de ver triunfante su opinión, inducen con frecuencia al orador a presentar argumentos tal vez inoportunos, tal otra sofísticos, y hasta sin darse cuenta del alcance y verdadero valor de sus palabras, contraproducentes y peligrosas.

Y vamos al caso. No expondré los motivos que pudiera haber para implantar en Costa Rica la pena de muerte, y las razones que suelen aducirse en contra del tan traído y llevado proyecto. Pero ges razonable, es lícito, para atacar esa ley hacerse solidario de las doctrinas de la degeneración proclamadas por Lombroso negando la libertad

humana?

¿A dónde vamos a parar negando este dogma sagrado. este don preciosísimo con que Dios ha enaltecido al hombre?

Bien sé vo que se niega la libertad sólo en *ciertos seres* monstruos, hombres degenerados que nacen va con instintos de bestia feroz. Séame permitido preguntar: ¿con qué reglas

se separa a esos individuos pervertidos a natura (que dicen ser una excepción) del resto de la sociedad? Y cómo hará la justicia humana para decir en cada caso de criminalidad que se presente: «este es un degenerado: este otro no lo es. obró con plena libertad?»

Quod nimis probat nihil probat, dicen los filósofos. Y no escapa por cierto de las garras de este aforismo quien tuvo la osadía de defender en pleno Congreso esta insana teoría. Si negamos la libertad, destruvamos las cárceles, acabemos con los presidios y las cadenas. ¿Con qué derecho vamos a castigar al delincuente sin saber a ciencia cierta si es o no culpable: si cometió el crimen libremente o siendo víctima de una horrible e irremediable fatalidad?

«Lo ha dicho Lombroso!» exclama el apasionado determinista ¡Lombroso! Pobre autotoridad por cierto! Triste indicio de nuestro estado de cultura. citar hov día la autoridad de un hombre que ha pasado a la historia con sus fantásticas teorías ya pulverizadas! El eminente médico Dr. Gemelli confiesa probar ante la trágica ruina de esas teorías, el mismo sentimiento de pena que debió sentir aquel estudiante que describió en un periódico la dolorosa impresión que sintió ante el cadáver del maestro, entrando en el aula de medicina- legal de la Universidad de Turín. El cerebro del prefesor, conservado en un vaso, parecía estar diciendo: «Peso tan solo 1300 gramos! Faltan 14 para un cerebro mediano... Luego mi dueño o se equivocaba cuando decía que el genio es debido a una irritación de los lóbulos frontales o se engañaba cuando creía ser un genio!» Esto no necesita comentarios.

tema para artículos más completos sobre esta materia importantísima.

Es necesario convencerse de dos verdades: primera, que la extensión y difusión de los estudios tiene la desventaja de dejar poco tiempo a la meditación de fenómenos que poco a poco se van conociendo: por lo cual la ciencia actual es más vasta que profunda; segundo. que en Costa Rica, especialmente, la falta de sanos conocimientos filosóficos permite la aceptación y buena acogida que se dispensa a toda idea por extryagante que sea, con tal que se la presente con la autoridad de un estudioso y con las apariencias de ciencia positiva.

MANUEL OCAMPO

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina desde hace años; 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica. donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Noticias y Comentarios de nuestra Drensa

JUEVES 26

Nueva Era. - Una correspondencia de Puntarenas atacando a «La Información» por la labor de los Comités de Abastos.

Burundulin pasando revista a los trapos viejos que «La Información» anuncia querer comprar.

Sigue R. V. R. tratando de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, con motivo de la nueva Constitución en discusión.

La Información. - La misión inglesa declara en Washington que los aliados no necesitan más soldados, sino viveres, dinero y transportes. Por eso será que los ingleses en Costa Rica no parten para las trincheras. La familia del Kaiser le ha recetado la abdicación. Esta noticia ha llegado aqui de fuente fidedigna; la trajo un familiar del Kaiser que desembarcó en Limón, con el objeto de comprar tamugas de dulce y piñas, sobre todo piñas. El Presidente de Guatemala, Manuel Estrada Cabrera, cultiva leal y sincera amistad con el Presidente de Costa Rica. Con lo cual ya estará aquel Presidente libre por algún tiempo de los ataques de nuestro perio-dismo sensacional. Por 22 votos contra 18, fracasa en el Congreso el proyecto de establecer el Senado en Costa Rica. No es posible: a su debido tiempo volverá a tratarse del asunto. La consigna está dada y de algún modo hay que premiar las lecciones de los Maestros. Comienza la discusión de la Pena de Muerte. Los señores Alvarado Quirós y Con esto (queda esbozado el Astúa Aguilar pronuncian elegantes discursos sobre el tema. Siguen los cambios en notable descenso. Un alemán misterioso es arrestado. Una compañía naviera japonesa hará que tres de sus vapores toquen en puertos cen-

treamericanes.

El Imparcial.—Recrudece la lucha en el frente Occidental. Roosevelt dirigirà una división al lado de los aliados. Opiniones de varios personajes sobre la Pena de Muerte. En la próxima primavera aparecerá un comete más grande que el de Halley. Actualmente se encuentra a 400 millones de millas de la tierra. Se avisará oportunamente cuando entre en el puerto de Limón, si llega por el Oriente. Artículos sobre la Pena de Muerte de los señores Fernández y Lachner Sandoval. Femeninas sobre la mujer y las joyas: La belleza de la boca; Joyas modernas y antiguas, Historia del abanico; todo muy bonito y en relación con la carencia de las subsistencias.

VIERNES 27

El Imparcial.—Jofire en Washington. Caida del Gobierno liberal de España. Alemanía trae fuerzas de Turquia para Francia. Se debate en el Congreso la Pena de Muerte. Discursos de los diputados Pacheco y Astúa Aguilar, en pre y en contra. La situación del cambio sigue satisfactoria.

Nueva Era.—Leyendas cartaginesas. Burundulinadas; arrendando o alquilando una tienda con todo y dependientes. La Aristomanía. Parasitismo intelectual. Correspon-

dencias, Notas y Cables.

SABADO 28

Nueva Era.—Contestando agradecido, por Val. F. Ferraz. Revista de la Prensa; humoristica. Wilson por Stella. La falta de criterio de los chicos de «La Informació». Aste-

riscos, Correspondencia, Cables.

La Información. - Los ingleses siguen su avance y capturan 3,000 prisioneros más. La alta cordialidad entre Francia y los Estados Unidos, se ha puesto de manifiesto de una manera brillante. Carta critica de una conferencia y un canto a España del Pbo. Me-litón Martin, por Val. F. Ferraz. Los dependientes de comercio piden el cierre dominical. Que esperen algo más cuando tengan que cerrarse todos los establecimientos. El problema de las subsistencias. Dejen ya esos puoblemas, el pobre no saca ningún provecho de tanta palabrería. Otro discurso de Astúa Aguilar en el Congreso sobre la pena de muerte. Las autoridades del Guanacaste han prohibido la importación para el interior de cereales. Bien hecho; sin comisión de abastos han resuelto el problema El editorial se titula: Un brillante debate. Sobre qué? sobre lo mismo; penas y muertes. El Gobierno propone muchas medidas para aliviar la escasez de artículos. Sí; pero el hombre propone y Dios dispone.

El Imparcial.—Root en visperas de ir a Rusia. Pérdidas de los ingleses en Arrás. El homicidio social por Ricardo Jinesta. Van bajaddo los artículos de primera necesidad. La Reuter y sus cadáveres por Lachner Sando-

val. Revista de la Prensa.

DOMINGO 29

Nueva Era.—Democraciomania; por Demio, en que se ataca la tendencia a una democracia exajerada y ridicula. De Constituyente- carta abierta dirigida por el Lic. don Matías Trejos, al Director de El Imparcial, en la cual con alto criterio expone su parecer acerca del proyecto de la Constitución.

La Información. — Los prisioneros alemanes declaran que sus ejércitos se están gastando apresuradamente y que el agotamiento está ya cercano. No hay que hacerles mucho caso a los prisioneros alemanes; son muy mentrosos y muy amantes de tomar el pelo cuando están prisioneros. El Gobierno de Nicaragua niega haber tenido participación en el arresto del Dr. Irias.

. El Internuncio Mons. Marenco será probablemente recibido oficialmente por el Jefe del Estado y su Gabinete dentro de pocos días. Editorial. La acción oficial, sobre los puntos de abastos; esto es, sobre un pasatiempo cualquiera.

El Imparcial.—Torpederos alemanes bombardean el puerto de Dunkerque. El Daly Telegraph, dice editorialmente que es grave la situación de Inglaterra.

Dos cometas aparecen en el cielo de México ¿No serán Alfredo y Manuel Castro?Programa de los juegos florales de Saltillo, Mexico. Revista de la Prensa, selecciones literarias, los sonetos dedicados al asno, admirables; propios para el certamen de Saltillo.

MARTES 19 de MAYO

La Información.—Su Santidad hace responsables ante Dios a Alemania y Austria de la comision de los horrendos crimenes. No lo crean, señores lectores, los de la Información confunden al Santo Padre con un empleado de la Reuter. Guatemala rompe las relaciones diplómaticas con Alemania. Los señores diputados no logran ponerse de acuerdo acerca de las horas de sesión. Pero están todos de acuerdo en la hora del cobro. Sigue muy interesante la discusión acerca de la pena de muerte. Solo talta la muerte de algún diputado para el argumento final. El Imparcial.—Posible conflicto ente Co-

lombia y Nicaragua. Opinión del Lic. Alberto Echandi sobre el proyecto de la Constitución. Alajuela eleva un Memorial contra la pena de muerte. ¡Si que madrugan los del

ETIZO!

Tienda EL SOL de don Saturnino Meléndez

La más surtida y bien montada de la ciudad de Heredia

Gran existencia de pañolones, zarazas, lanas y novedades de varios géneros.

Especialidad en objetos de fantasía para bodas, regalos, etc. Visitad EL SOL: baratura, bondad v economía.

Sección Sociológica La ley del embudo

Leemos en un diario que el doctor nicaragüense don Mariano Barreto, distinguido
publicista, ha publicado bajo su firma en
El Comercio de Managua algunas cartas
abiertas al General Chamorro, encaminadas
a indicar al Jefe del Estado la conveniencia
de dar participación en el Gobierno a los
elementos del liberalismo; atacando al propio
tiempo la religión y el culto católico, "que
profesan y practican los hombres del Gobierno,"

Es lástima que los liberales, cuando pasaron por el Poder, esquilando a la Nación y convirtiéndose en meros cospistas de leyes draconianas, no les pasara por la mente el dar participación a los elementos del conservatismo.

¡Ni lógica tienen esos célebres y distinguidos publicistas centroamericanos¡.

¿Porqué ataca el doctor Barreto la religión y culto catolicos? Precisamente porque los hombres que dirigen actualmente los destinos de Nicaragua son católicos; pues las manifestaciones de religiosidad del General Chamorro atacan la libertad de los fanáticos del libre pensamiento.

En uno de nuestros canjes hemos leido

que el 12 de Febrere, el General Chamorro acompañado de su Secretario Privado, don Toribio Tijerino, de algunos Secretarios de Estado, su Guardia de honor y dos edecanes vestidos de rigurosa gala, asistió a la procesión de la Virgen de Lourdes, ofrecida por doña Rosa Delfina "Lacayo, con el fin de que la nueva administración se encamine por el sendero de la justicia; llevando el Presidente el palio en el recorrido de la procesión.

De aqui la ira del liberalismo y de su nodriza la Masoneria.

Nicaragua se está encarrilando por el camino de la justicia, de la legalidad y de la honradez; y el liberalismo que ha agotado todos los medios, mendigando en todas partes el cetro nicaragúense, salta a última hota en la platea, pidiendo la limosna de uma participación en el Tesoro.

Si el doctor Barreto fuese un publicista de verlad, no ignoraria que no pueden haber componendas entre la luz y las tinieblas, entre el bien y el mal; o en otros terminos entre el Catolicismo y el liberalismo.

Una ráfaga epidémica de liberalismo ha invadido todas las naciones; ha sido el canto de sitena de redención fingida con que se alucinó a los pueblos. Pero estos al abrir sus ojo: estionados derrumbaron el idolo del libe: smo, sepultandolo para siempre.

Los pueblos se han cansado de vivir bajo un régimen depredatorio, de leyes inicuas, de esclusivismos odiosos, de robos, de crimenes, de deshonor y desverguenza; y han dirigido sus miradas a los hombres de fe, de sentimientos religiosos, de temor de Dios, convencidos de que donde no reina la Ley Divina, en vano trabajan los infusorios para levantar a los pueblos.

El mismo doctor Barreto lo confiesa en una interesante conversación tenida con el Presidente, brotando de su pluma estos sin-

ceros conceptos.

"Al concluir este reportaje me preguntară tal vez el lector: zdue jucio se ha formado Ud. del señor Presidente? Dire algo en pocas palabras. Su Ministerio es respetable. Las cărceles estan vacias de reos politicos. No hay ciudadanos nicaraguenses proscritos. Los tribunales de Justicia desempeñan libremente sus funciones sin sentiren nada la presion de la mano gubernativa. Las precauciones de otros tiempos no las hay. Durante su gobierno no ha mostrado el látigo; vive sujeto a una estricta economia. En su palacio tienen entrada todas las clases sociales sin molestas y mortificantes antesalas. ¿Y que le falta entonces? Gobernar con toda la parte sana de la República para ser el padre de esta y no el protector de un partido. Ser absolutamente neutral en asuntos religiosos, continuar en el cauce de las reformas economicas etc."

Bien se comprende que para el liberalismo la parte sana es aquel partido que ha llevado a la nación a la bancarrota moral y material, y que ser neutral en asuntos religiosos, según la política liberal, consiste en prohibir el culto católico, en desterrar los religiosos, en arrebatarles sus propiedades, en abrir las puertas a todos los bandidos y en cerrarselas a los frailes, en arrancar el Cristo de las escuelas y de los tribunales, en separar la Yglesia del Estado para humillarla, en una palabra: en dar toda libertad a la maldad y en abatir la virtud. Esa es la neutralidad liberal. Vea el doctor Barreto si el juicio que se ha visto obligado a formar del Gobierno del General Chamorro, si podrá formarlo la Historia de su Jefe liberal el neutral General Zelayal.

SILVIO

Matías Trejos, Abogado y Notario. Despacha donde don Alberto Echandi, frente a la antigua Casa Presidencial.

Sección Apologética

¿Cómo se descubre la presencia del Ser Divino en todas partes?

Si entras en la fábrica de un grandioso palacio cuando se está construvendo, verás hervir por todas partes operarios ocupados en diversas faenas y labores: unos en acarrear materiales, otros en colocar andamios, otros en labrar las piedras, otros en asentarlas. Un solo hombre anda por ahí que parece que no hace nada y lo hace todo: el arquitecto y maestro general de la obra. Por ventura ni siquiera le verás; pero él es quien lo ve todo, lo dispone todo y ordena todo a la realización de su magnífico provecto.

Ahí tienes una semejanza de lo q' pasa en la naturaleza, donde hay tantos operarios como criaturas: vemos el trabajo de los operarios; pero al Soberano Artílice y Presidente no le vemos. Y sin embargo, está siempre presente y en todas partes, trazándolo todo, y haciendo por medio de los seres creados estu-

pendas maravillas.

El Ser Increado, por lo mismo que es increado, no tiene límites; pues bien: de aquí se infiere que si no tiene límites debe de estar en todas partes, porque si faltase en algún lugar podríamos decir: hasta aquí no llega Dios; lo cual no se puede decir de un Ser que es infinito v sin ninguna limitación. Luego Dios es tan grande que llena con su Ser el cielo y la tierra, y como es purísimo espíritu penetra también todos los cuerpos v está dentro de ellos, hallándose tan presente en los espacios del firmamento como en los senos del mar y en el corazón de la tierra. Y así como nuestra alma está en todo el cuerpo y toda en cada uno de sus miembros así está Dios en todo el universo y en cada punto de el, pudiendo llenar con su inmensidad millones y millones de mundos, si quisiera crearlos.

Y no imagines que hallándose presente en todas partes esté ocioso y sin hacer nada, porque no hay arquitecto ni maestro de obras tan activo como el Soberano artífice dirigiendo y ayudan-

do a sus criaturas.

¿Qué harían todas ellas sin su concurso divino? No sólo no harían nada, sino que hasta caerían ellas mismas en el caos de la nada de donde salieron. Claro está que ellas no se hicieron á sí mismas; y así, en faltándoles el apoyo de su existencia, al punto dejarían de existir; así como en faltándo los cimientos a un edificio se vendría al suelo con espantosa ruina.

Dales también Dios la virtud de obrar; y por esta causa hacen los agentes de la naturaleza cosas tan admirables, que bien se hecha de ver que no las hacen con virtud propia y de su cosecha, sino con virtud ajena y prestada de otro que entiende más que ellos.

Dime ¿quién piensas que labra el cuerpo humano en el seno materno? La misme madre? ¡Pobre madre! ¿Qué entiende ella de lo que se hace en sus entrañas? Pero no falta allí la virtud de aquel Soberano artifice que comprende muy bien el delicadísimo organismo del hombre y penetra los insondables misterios de la vida. ¿Quién juzgas que produce los frutos de los árboles, y las semillas y gérmenes de las plantas? ¿La tierra? ¿Y qué sabrá un terrón de lo q' es un fruto. una flor o una semilla? Pero suple allí la falta de toda industria y conocimiento aquel virtuosísimo y sapientísimo espírito de Dios, que renueva todos los años la faz de la tierra.; Quién imaginas que da a los animales sus admirables abilidades e instintos para que ejecuten sin lumbre de razón obras de perfectísima inteligencia? ¿Quién guía a las aves en sus emigraciones a la otra parte de los mares y las lleva en línea recta a una región para ellas nueva y desconocida? ¿Quién junta a las hormigas v abejas en perfecta sociedad, y enseña a aquellas a labrar sus maravillosas galerías, y a éstas a fabricar los panales, en cuyo trabajo realizan nada menos que problemas de matemáticas sublimes?

Finalmente, en todas las obras de la naturaleza echarás de ver, por una partela mano de la criatura o segunda causa más o menos limitada y defectuosa; y por otra, la mano del Criador y conservador del mundo, que por medio de sus criaturas hace maravillas que nadie más que él puede hacer y entender.

¿Quieres, pues, saber dónde está Dios? Mira dónde obra; y si ves que obra en todas partes, porque en todas partes hallas la huella de su mano, no busques mejores señales de su invisible y universal presencia.

Tienda de José Ramón Solera y Hno.

Surtido completo de mercaderias para dos los gustos y al alcance de todos los istos y al alcance de todos los bolsillos. epósito de sederia, casimires géneros de todos los gustos y al alcance de todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Depósito de sederia, casimires géneros de todas clases y calzado.

Sección de Polémica

Tajos y Mandobles

«Los Bárbaros; Los Vándalos...» Parece el principio de una lección de un Programa de Historia Universal... verdad?

Pero no es así: son títulos de periódicos.....de periódicos que tienen por lema: ilustración y cultura.

Se está poniendo la profesión enteramente intransitable, caball ... eros.

Es una mala vergüenza, a la que ayudan los que, sabiendo de estas cosas, por dignidad nacional, no cierran los bolsillos a los mercaderes de pluma.

¡O dediquémonos todos a otra cosa, o esto que hacerios no lo deshonremos, señores!

Hace pocos días se publicó un documento firmado por respetables personalidades entre las cuales descuella la alta figura de don Ricardo Jiménez.

Con tal documento enviado al Congreso en 1895, se pretendió presentar a varios miembros muy honorables, como partidarios de la pena de muerte.

Al desenterrar hoy el tal documento, don Ricardo se ha apresurado a rectificar su firma y su modo de pensar en esta forma.

«Por inútiles, quisiera poder quitar dos cosas: la firma que puse oyendo al pánico, mal consejero siempre, en una petición para el restablecimiento de la pena de muerte, y del Salón del Congreso, mi retrato, que otros pusieron alli, sin mi consentimiento, y que está robando lugar!

Ricardo Jiménez

¡Cómo evolucionan los hombres en las soledades! ¡Y qué ideas tan fijas poseen nuestros intelectuales! Si vivieran los años de Matusalén, a los noventa volverían a jugar al trompo y declarararían ley del Estado el sonarse con la manga de la camisa!

A ese paso, dentropoco, don Ricardo querrá quitar por inútiles dos cosas más: «el haber gobernado y el haber gobernado mal»; con lo cual hizo un flaco servicio a la memoria de su señor Padre. Porque la historia dirá: don Jesús Jiménez fué un buen Gobernante; más la crítica añadirá: si, pero el hijo fué un Presidente de doublé.

Lo más importante es lo del retrato; mas podía subsanarse con un veto.

Reconozcamos sin embargo que en las últimas palabras del Ex. hay mucha verdad y una demostración de un talento superior.

Recuerden los lectores aquel areoplano que volando sobre el Guanacaste, arrojaba sobre las poblaciones bombas de papel y barriles de guaro? Pues no era tal areoplano, según nos cuenta un inventor, sino un ave acuática muy grande que vive en las lagunas y pan-tanos del Guanacaste y que se llama «El Galán sin Ventura»

:No lo crean; que va!. Sin ventura o desventurado....pase....¿pero Galán? ...Quién? El ave acuática? ¡Ca!.... El naturalista....Galán....como Picio.

En aquellos insultos que La Información dirigió a la Madre Patria no taltaron dos españoles que le dieran las gracias al periódico de más circulación .. en sus oficinas, por los ataques q' sublevaron a tirios y troyanos.

Más ahora resulta que aquellos doshombres no son españoles, que por amor a la humanidad, renegaron de su Patria.

Ahora nos explicamos el enigma.

EL LABARO . 5

¡Hombra, hombra! esto representa haber ya perdido la última dosis!

Unos juegos florales monstruos se verificarán el 5 de febrero del próximo año en la ciudad de Saltillo, Estado de Cohauilla, cuyo ideal será: *Unión de La Raza*.

Después de ofrecer muchos pesos mexicanos, flores naturales y coronas de laurel a todos los poetas melenudos que resulten premiados, concluye el Programa-reclame en esta forma:

Ahora viene lo bueno. Apriétense los ijares: Mantenedor de los juegos florales será: «el Apostol de la segunda Independencia Mexicana y gran abanderado de la Raza, C. Venustiano Carrunza etc.»

¿Es Apóstol de la segunda Independencia o precursor de la primera Indio-

pendencia?

¡Ahí tienen ustedes! Se han cometido más crímenes en esta segunda Independencia bajo la éjida y protección del Apóstol, que en toda la guerra europea.

Pero nuestros cándidos sensacionales lo han ignorado todo. Ignoran tantas cosas y está tan lejos México!

Con que; ¿gran abanderado de la Raza? ¿de que Raza? ¡Tapa, tapa!

AMTROPOS

Sección Literaria

EN LA CATEDRAL DE SANTANDER

No me maravilló el templo con sus tres naves góticas, su coro bajo frente al altar mayor, su suelo de mármoles y sus capillas sombrias; pues si he de hablar con verdad, cosa más grande y más rica me había ima-ginado yo para una catedral de población tan renombrada e importante; pero comenzó la misa, y ya el ir y venir de los canónigos arrastrando las negras colas; el solemne y ostentoso ceremonial del presbiterio; los preludios del órgano; las nubes y el olor de los incensarios agitados por los inquietos monaguillos vestidos de rojo y blanco, y la templada luz que se descomponia en todos los colores del prisma al atravesar los vidrios las ojivas, imprimieron un nue-vo rumbo a mis ideas, sacándolas de sus ordinarios y naturales cauces. Despues, a medida que la misa adelantaba, crecia la fuerza de mi atención, porque nuevas ceremonias y no soñadas impresiones la sorprendían y la cautivaban... Pero llegó un momento en que a las voces estentóreas de los sochantres, y a las atipladas de los niños de coro y al sonar de las companillas de los monagos, y al cántico trémulo e inseguro del oficiante, se unió el estruendo de toda la trompetería del órgano, formando el conjunto un verdadero torrente de armonías que se desbordaba de las naves del templo y parecia estrellarse en inmensas oleadas contra los fustes, y saltar en ecos resonan-tes desde los mármoles del pavimento hasta los rosetones de las bóvedas.

Entonces senti un extraño cosquilleo que se deslizaba por todas las fibras de mi cuerpo; perdi la noción racional de cuanto tenía delante y en rededor de mi; hundi la cabeza en el pecho; pareciome que los haces de columnas se alargaban y crecían hasta perderse de vista, diáfanos y aéreos; y que la tempestad de sonidos se extendia por todo el espacio hasta llenar los ámbitos del mundo, como la voz terrible de Jehová... y le ví, sí, le ví flotando sobre nubes de incienso y de armonias entre las disueltas bóvedas del templo, y le senti en mi corazón y en mi conciencia, y crecieron en ella las más le ves faltas hasta la magnitud de enormes culpas, al ardor de mi fe que también crecia en mi pecho; humillé mi cabeza.. brotaron muchas lágrimas de mis ojos; y al verme en presencia de, juez tan grande y majestuoso, avergonzome la altura del suelo que me sostenía y envidié la obscuridad y bajeza del mísero gusano que se arrastra bajo las costras de la tierra.

PEREDA (PEDRO SÁNCHEZ)

Ante el Moisés de Miguel Angel

Sentado en su profético reposo cautiva este coloso al par que la mirada, el pensaminto; forma sin moides, imposible, extraña, en esa roca entraña el genio del Antiguo Testamento.

Vive en el mármol el sublime anciano, que reveló el arcano de los primeros górmenes que fueron. Sin mengua a su vigor aun floreciente los años solamente su veneranda majestad le dieron.

Hirsuta y crespa la cerviz erguida aun como que despida de los cedros perennes el efluvio; y la barba larguisima, ondulante, desciende semejante a las cascadas que formó el diluvió.

Esta es la frente que conoce el rayo, la faz que sin desmayo ver pudo a Dios en la nimbosa cumbre, que en el turbión horrisono le hablaba, mientras, lejos, teimbla de sagrado terror la muchedumbre.

Guarda su ceño formidable y santo la huella de un espanto que en lengua de mortal no tiene nombre; y a sus rasgos imprime más nobleza la singular tristeza del que es Titán y todavía es hombre.

¡Ah! esta es obra del Titán del arte, que en una esfera aparte, sólo de lo sublime enamorado y de sus maravillas descontento, tenía por tormento su terrible ideal nunca expresado. Si: del Titán del arte este coloso

es el verbo grandioso.

Miguel Angel en él plasmó su mente;
por esto en él tan solo complacido,
al verle ya esculpido,
"¡Habla!" le dijo, y golpeó su frențe.

MIGUEL COSTA Y LLOBERA

= VINO RUSO =

Es el gran enemigo de todas las afecciones pulmonares: asma, bronquitis, dolores de pecho y garganta, influenza etc. etc. Antes de gastar su tiempo y su dinero inútilmente en otras medicinas, pruébese «EL VINO RUSO»

Preparado únicamente por la Farmacia de Dengo Hnos. y Cía.

Heredia, C. R.

Sección Recreativa

Palique

Para el hombre de anchas atroj de hay en el mundo proteción más de Las complicaciones, so

Las complicaciones, so suppose sustos que se trae el oficio no puede imagnarlos el curioso lector que recibe su periódico, lo abre y bien arrellenado comienza su lectura creyendo que en esa complicada máquina del Cuarlo Poder todo consiste en tomar la pluma y escribir cuatro garabatos más o menos perfilados.

Nada de eso; en ese engranaje el escribir es lo de menos. Es precisamente en lo que más se distingue de todos los demás oficios y profesiones. Cualquier hombre al concluir su tarea o su jornal, puede dedicarse al reposo sin cuidado de ninguna especie. El periodista nunca tiene sosiego; noche y día, un mes y otro mes, siempre está expuesto a un sincene.

está expuesto a un síncope.

La hora más critica para el periodista es la llegada del correo. Se abren las cartas con la precaución conque se abre una cajita donde está encerrada una alimaña. Uno lo insulta porque ha dirigido una palabra de alabanza a un enemigo suyo, otro porque no le ha publicado un milagro pedido y recibido; éste porque se le ha pedido respetuosamente la suscrición de un año, aquél porque se ha dado por aludido al tratar del Kaiser y no permite que ningún miembro de su familia ande pegado en los periódicos, Y asi sucesivamente.

Pero no es todo, ni lo más grave, Lo más grave y lo que dá grima es una media docena de garrapatillas, fecundas en ingenio y progresistas en atrevemiento que en todos los correos invaden la mesa de redacción con artículos, poemas, cantos y otras hojarascas, imponiéndole al editor la publicación rápida de tales vaciedades amenazando unos con hacer guerra a EL LABARO si se les desprecia y etros con retirar la suscrición si no se les dá preferencia a sus regueldos literarios.

¿Qué hacer Dios mío, ante este diluvio de piedras que lo aporrean, lo magullan y trituran?

Que la necedad de algunos de esos neóflos en gay saber llega al colmo. podrán convencerse mis lectoree con el siguiente botón de muestra.

A raíz del célebre golpe de Estado del 27 de enero, un apreciado amigo nuestro y excelente colaborador nos envió nada menos que un Himno titulado: Cuento regional histórico. Himno extenso, muy extenso, demasiado extenso; más extenso que una Memoria de Hacienda.

Del tal Himno no se podian publicar más que las dos o tres estrofus primeras; no solo porque en general estaba muy mal escrito y medido, sino también porque el conjunto era una diatriba contra los Poderes constituidos, contra la Corte Suprema, contra el Congreso y contra el Cuerpo de Orden y Seguridad; es decir: contra todo aquello que, en las democracias mete miedo hasta a un gigante, al solo nombrarlo.

Así se lo advertimos al amigo: rogándole de paso lo remitiera al Certamen de El Imparcial, en cuyo Programa habíamos leido el mismo tema, haciéndole ver la posibilidad de obtener el primer

Ni por esas. Furioso se nos vino el poeta sietemesino, amenazándonos con retirar la suscrición y con el propósito firme de no volver a escribir en su vida ni un soneto, que es lo menos que puede escribir un poeta.

Ante tales amenazas y después de haberlo meditado largas horas; y sobre todo por salvar a un poeta de la vorágine de la desesperación, vamos a publicar tan solo dos estrofas, por no tener importancia alguna ni contener frase alguna despectiva, contra el Cuerpo de Orden y Se-

Conste que lo publicamos haciéndonos mucha violencia y tan solo ante la amenaza aquella de la suscrición, esperando que nuestro amigo será condescendiente pagando su pesetica o por lo menos unos diez centavos ya que de su canto rodado damos a conocer por lo menos unos diez

He aqui el Canto o el Cuento:

«CUENTO REGIONAL HISTORICO

Lema: Caantus tremor est futurus Omnes pillos Jassaturus,

Vitor, vitor, repiten los ecos del cerúleo Océano y demás; de los Andes los cóncavos huecos... ¡Carrasclás, carrasclás, carrasclás!

En la cuna gangoche-nacido (aunque en Olimpo el vulgo creyó) de ese faro en Heredia encendido a nosotros la fama llegó. Y aunque diga Pelico y otros miles (como Castro y otro alemán) que se debe a las balas sutiles los laureles que aún verdes están. rechacemos calumias tan viles... ¡Rataplán, rataplán, rataplán!

Encumbrado hasta el quinto cielo zepelin que bogando a favor, ya pretende escalar con anhelo cumbre y gloria de excelso Tabor. Mas el chunche con humo inflamado de ignorancia en veces de gas al chocar con dios Marte indignado convirtióse en pingajo alado... ¡Carrasclás, carrasclás, carrasclás! **

¡Rataplán, rataplán, rataplán!

Vitor, vitor, repiten los ecos del cerúleo Oceano y demás; de los Andes los cóncavos huecos... ¡Carrasclás, carrasclás, carrasclás!

CHICHER

AVISO IMPORTANTE

A nuestros amigos v favorecedores suplicamos remitan a Curridabat toda la correspondencia del Sr. Director, y todo cuanto se relacione con nuestro semanario y la administración a SAN JOSE = APARTADO No. 413

Mal haya la estampa de esos poetas veraniegos o invernizos que obligan al pobre periodista a apostatar por una peseta de todas las ideas estéticas y de todos los principios politicos esencialmente arraigados. Amén.

PICAPOSTE

Sección de Variedades

Las intrusas

aanan terreno

Hace poco tiempo, podemos decir ayer, hubieron muchas protestas contra el número excesivo de fiestas religiosas.

La Iglesia católica, siempre tolerante y benigna, suprimió algunas para que el pueblo pudiese atender a sus trabajos y faenas, El pretexto que se aducía pará dicha supresión era que el pueblo perdía trabajo y di-nero, pues el precio de todos los artículos de primera necesidad habían subido enor-

Todo era un pretexto de las sectas intrusas, encabezadas por la masonería. Pero si el hombre se aleia de Dios cae en manos de Luzbel. Así sucedió y así sucede.

En lugar de las fiestas religiosas he aqui que Luzbel resucita las suyas, las que ha-

bian caido con el paganismo.

El castigo sigue siempre muy cerca a la culpa.

Los hombres se alejan de la Iglesia y caen en el más abyecto, repugnante y sórdido paganismo.

Se quitan las fiestas religiosas y he aqui

la proclamación de las paganas.

Las fiestas del trabajo, las del árbol, las de la raza (ésta nos hace recordar las razas caballares o bovinas) las bacanales de los estudiantes, las de carnaval, los natalicios de un personaje, etc., etc.

¿Qué son sino fiestas paganas en sustitución de las religiosas?

Antiguamente la Pascua de Resurrección duraba tres días. El pueblo cristiano se entregaba al regocijo y alegria por celebrarse su emancipación del demonio y la gloria de haber sido elevado a la dignidad de ciudadano del cielo.

Se protestó contra dichas fiestas y la Iglesia las redujo a un solo día.

Pero he aquí que se celebra una victoria, un acontecimiento patrio o la emancipación de la patria de un yugo extranjero, y las fiestas duran tres, cuatro y cinco dias y na-die protesta, nadie pierde plata ni trabajo, está muy bien. Por qué? Son los días patrios.

¡Ah la incoherencia del mundo! ¿Y habrá que extrañar si después senti-mos la mano pesada de Dios que nos castiga con la pobreza, con las enfermedades, con el lujo, con los crimenes, con la desunión de los partidos, con el triunto del vicio sobre la virtud?

El pueblo judio pide fiestas paganas y se arruina; el pueblo romano pide juegos y diversiones y desaparece, nuestro siglo se ol-vida de Dios, lo prescribe de las escuelas, de los tribunales, de los Congresos; se destierran los religiosos, se roban sus bienes, se cierran sus iglesias, se aprisiona a su Vi-cario en la tierra el Papa, la ola de la corrupción invade el teatro, el cinematógrafo, los espectáculos; las novelas, los diarios, las revistas derraman la podre del vicio en todos los hogares y he aqui el azote de la guerra que todo lo lava con sangre y fuego.

Dios no retirará su mano hasta que el

hombre no se humille y no vuelva sobre sus

Siempre será verdad: por lo que el hom bre peca en eso mismo lo castiga.

María Santísima tipo perfecto de mujer

Para conocer a la mujer por excelencia; para tener noticia cierta del encargo que ha recibido de Dios; para considerarla en toda su belleza inmaculada y altisima; para formarse alguna idea de su inflencia santificadora, no basta poner la vista en aquellos bellisimos tipos de la poesia hebraica, que hasta ahora han deslumbrado nuestros ojos, y han embargado nuestros sentidos dulcemente. El verdadero tipo, el ejemplo verda-ro de la mujer no es Rebeca, ni Débora, ni la esposa del Cantar de los Cantares, llena de fragancias como una taza de perfume. Es necesario ir mas allá, y subir más alto; es necesario llegar a la plenitud de los tiempos, al cumplimiento de la primitiva promesa; para sorpender a Dios formando el tipo perfecto de la mujer, es necesario subir hasta el trono resplandeciente de María. María es una criatura aparte, más bella por si sola que toda la creación: el hombre no es digno de tocar sus blancas vestiduras: la tierra no es digna de servirle de peana, ni de alfombra los paños de brocado: su blancura excede a la nieve que se cuaja en las montañas, su resicler al resicler de los cielos, su esplandor al esplandor de las estrellas. María es amada de Dios, adorada de los hombres, servida de los ángeles. El hombre, es una criatura nobilisima, porque es señor de la tierra, ciudadano del cielo, hijo de Dios, pero la mujer se le adelanta y le deslustra y le vence, porque Maria tiene nombres más dulces y atributos más altos. El Padre la llama hija y le envía embajadores; el Espíritu Santo la llama esposa y le hace sombra con sus alas; el Hijo la llama madre, y hace su morada de su sacratisimo vientre: los serafines componen su corte: los cielos la llaman Reina; los homEL LABARO

bres la llaman Señora; nació sin mancha, salvó al mundo, murió sin dolor, vivió sin

pecado.

Ved ahi la mujer, señores, ved ahi la mujer: porque Dios en Maria las ba santificado a todas: a las virgenes, porque ella fué Virgen: a las esposas, porque ella tué fué essa: a las viudas, porque ella fué viuda: a las hijas porque ella fué hija: a las madres porque ella fué madre. Grandes y portentosas maravillas ha obrado el cristianismo en el mundo: él ha hecho paces entre el cielo y la tierra; ha destruído la esclavitud: ha proclamado la libertad humana y la frater-nidad de los hombres; pero con todo eso, la más portentosa de sus maraviilas, la que más hondamente ha influído en la constitución de la sociedad doméstica y de la civil, es la santificación de la mujer, proclamada desde las **al**turas evangélicas. Y cuenta, señores, que desde que Jesucristo habitó entre nosotros, ni sobre las pecadoras es lícito arrojar los baldones y el insulto; porque hasta sus pecados pueden ser borrados con sus lágrimas. El Salvador de los hom-bres puso a la Magdalena debajo de su amparo; y cuando hubo llegado el dia tremendo en que se anubló el sol y se estre-mecieron y dislocaron dolorosamente los huesos de la tierra, al pié de la cruz estaban juntas su inocentisima Madre y la arrepentida pecadora, para darnos asi a entender, que sus amorosos brazos están abiertos igualmente a la inocencia y al arrepentimiento.

DONOSO CORTES

(DISCURSOS)

La Iglesia y la ciencia

Que la Iglesia ha sido la que como cuidadosa madre nos ha conservado la verdad bajo todos sus órdenes y que ha sido la principal propulsora para que nos dedicáramos a su estudio, es innegable, a pesar de que quieren sostener lo contrario sus obce-

cados adversarios.

300

A ella se debe el que hoy podamos admirar las bellezas poéticas y cantos épicos de Homero, Horacio, Virgilio y otros muchos poetas de la antiguedad; ella es la que nos ha legado aquellos periodos grandilocuentes del principe de la oratoria, el gran Cicerón; los genios de la filosofía, Sócrates, Platón y Aristóteles hubieran sido de nosotros desconocidos, toda, en fin, la literatura griega y romana bajo sus diversos aspectos se hubiera perdido, si ella solicita no la hubiera guardado y defendido de la rudeza de los soldados bárbaros.

Vinieron éstos y destruyeron todo lo que quedaba del muelle y corrompoido imperio romano, hubiera desaparecido todo rastro de ciencia; sino hubiera habido un baluarte firme donde guarecerse de la avalancha de los hijos del Norte; este baluarte fué la Iglesia que en sus monasterios y por medio de sus pacíficos monjes, conservaba la lla-

_ma del saber.

Pasada la tempestad, aquietados los espiritus, amoldado el rudo carácter de los bárbaros, ella es la que cuida de esparcirla y difundirla. Fúndanse escuelas al lado de los Monasterios: humildes religiosos enseñan a la humanidad lo que sus hermanos en religión con penosísimos esfuerzos les trasmitieran; ella se enseñorea de nobles y magnánimos corazones, y bajo la protección de un monarca se endereza, y cual radiante sol después de una larga tempestad, envia sus rayos por doquier desde la corte del gran Carlomagno, donde insignes hombres como Pedro de Pisa, el monje Alcuino de York, y Eginardo, esparcen su saber a la noble juventud.

Clínica y Consultorio Médico - Quirúrgico

nature of the state of the stat

Dr. M. Figueres

Frente al lado este de la Imprenta Alsina. Casa de altos de don Alberto González Soto

Consulta: De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de dia o de noche. Electroterapia: Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELÉFONO 400

APARTADO 36 \S is the contraction of the properties of the properties of \S

Entónces nacieron las célebres abadías de Tulda, Constanza, Tours, Bec y Fecamp donde acudian los hombres estudiosos del continente; aparece alguna universidad y la ciencia empieza a florecer y salen eminencias como San Anselmo, San Bernardo; Guillermo Porretano, el genio colosal de Santo Tomás de Aquino, cuya principal obra la «Summa Theológica» bastará para inmortalizar su nombre, Alberto Magno, San Buenaventura, Scoto y otros muchos.

Los trovadores recorriendo las cortes y castillos de los nobles hacían renacer el espíritu poético y artístico, y hombres de dicados al estudio de la gaya ciencia, tales como Ausias March, el Arcipreste de Hita, Juan de Mena y Jorge Manrique, nos legan sciencias y las artes todas florecen bajo la sabia dirección de la Iglesia.

La verdad se abria paso a través de los siglos, cuando algunos hombres, equivocados al principio por falsos principios y orgullosos después, quisieron mezclar la verdad con el error, y entonces la Iglesia la de-fendió y conservó incólume por medio de concilios y enciclicas de los Pontifices.

Por esto quiere acusársela de enemiga de la ciencia, como si el no querer conce der igualdad de derechos al error y a la verdad, fuera en detrimento de ella. ¡Absurda acusación! sola la ignorancia, o la mala intención pueden sostenerla en los labios de los que la prefieren, porque ¿no demuestra acaso la historia, que sus hijos han ocupado los lugares más eminentes en el humano saber? ¿no vemos por ventura, que entre los sabios que con sus estudios han hecho progresar de una manera asombrosa a la humanidad, la inmensa mayoria eran hijos sumisos de la Iglesia? y aun entre nuestros contemporáneos la mayor parte de los que se dedican al estudio y sobresalen en él, acatan la autoridad del representante de Jesucrtsto en la tierra.

Esto les duele y por esto el error ruge y vomita sandeces contra la Iglesia y sus más venerandas instituciones, queriendo cual formidable torbellino arrasarla, pero las olas de la impiedad se estrellan a los pies de la roca indestructible donde está cimentada, y desde cuya cima firme y se-rena cual luminoso faro, orienta a la humanidad.

Máximas

Maria es la medianera más fiel de nuestra salvación.

S. BUENAVENTURA

María es mar por la inmensidad de gracias celestiales que abraza dentro de si.

P. LAFUENTE

Si no quieres ser envuelto de la tempestad mira a la estrella, invoca a Maria,

S. BERNARDO

La devoción a María puede llamarse «La llave del Paraiso».

S. EFREN

Agradecimiento

En la grave enfermedad y delicada operación con que Dios ha querido probarme, me han abrumado las demostraciones sin número de todas las clases sociales que en mi dolencia me han acompañado con su aprecio, con sus cuidados y con sus palabras de afecto.

Vayan pues mis más expresivas gracias a todos mis queridos cohermanos que me han visitado constantemente v de un modo particular a mis hermanos del alma los Padres Dominicos, en cuvo Convento me han prodigado los consuelos y las atenciones de los cuales sólo su gran caridad es capaz, rodeándome del mismo cariño paternal que hubiese experimentado en mi hogar.

A los doctores que con tanto cuidado, empeño y acierto tomaron a su cargo una de las operaciones más difíciles de

De un modo especial me creo en el deber de consignar y publicar el concepto que me han merecido los conocimientos científicos y los contínuos desvelos que por mí ha tenido el doctor Castro Cervantes. La grave operación quirúrgica que he tenido que soportar ocupa el segundo lugar en los Anales de nuestra Gaceta Médica. Por lo difícil, arriesgada y de resultados prácticos muy efimeros, detiene la mano de la ciencia ante las pocas probabilidades de salvar al paciente. El doctor Castro Cervantes, convencido de sus profundos conocimientos y maestría, operó con gran serenidad y seguridad científicas, siguiendo gradualmente las fases de mi enfermedad con tal precisión, que no se ha presentado ni complicación ni dolor alguno en el transcurso de ella.

Que Dios le pague sus importantes servicios y le conceda largos años de vida para poder emplear su clara inteligencia y sus vastos conocimientos en favor de la humanidad doliente.

A mis atenienses que con su filial comportamiento me obligan a no separarme jamás de su lado y hacer el propósito de morir entre ellos; a los heredianos, josefinos, cartagos, domingueños, palmareños etc. etc. que han Convertido el Hospital y la Dolorosa durante mi enfermedad en una contínua peregrina ción; a todos desde lo más intimo de mi corazón les envío mis más cordiales y eternos agradecimientos.

Y ya que no puedo pagarles a todos el aprecio que me han demostrado, emplearé los días de mi vida que me restan en pedirlas beadiciones del Altísimo para todos mis buenos amigos que en las críticas y tristes horas de mi dolencia, cuando la ciencia había ya pronuncia lo su última palabra de duda y desfallecimiento, rodearon mi lecho de dolor, prodigándome toda clase de atencienes y desvelos para mí del todo inmerceidos.

San José Mayo de 1917.

RICARDO RODRIGUEZ Cura de Atenas

MOTAS GENERALES

El domingo p. p., día en que se celebraba el Patrocinio del Glorioso Patriarca S. José, celèbró de pontifical el Exmo. Sr. Internuncio. Esta circunstancia contribuyó a dar mayor imponencia y suntuosidad a la fiesta en la Santa Catedral.

Después de la Misa Pontifical, el Ilme. Sr. Obispo dedicó un banquete al Exmo. Sr. Marenco. A la bora del champaña el Exmo. Sr. Internuncio pronunció el discurso que reproducimos a continuación, tomado de nuestró eolega NUEVA ERA, El Ilmo. Sr. Obispo contestó agradeciendo las benévolas y honorificas frases del digno Representante de la S. Sade, y haciendo manifestación de feat y sincera adhesión a la augusta persona del Romano Pontifice.

Palabras pronunciadas por el Excelentisimo señor Internuncio, en la comida futima con que le obsequió el Ilmo y Rymo, Sr. Obispo Diocesano.

Hay circunstancias, en las cuales, con todo el desco que se tiene de callar, es forzoso sin embargo hablar, aunque no se posea

La invitación recibida de V. S. Ilma, y Ryma, de celebrar una Pontifical en este día selemne, el banquete que os dignáiste dedicarme con tan fina cortesia, la presencia aqui de la flor del Clero de esta Capital, además de las atenciones recibidas a mi llegada en estos primeros días de mi ventu-rosa estada aqui, demuestran claramenté la adhesión incondicional y filial al Sumo Pontifice, representado por mi, aunque indignamente. Yo por cierto no puedo ni tener la ilusión de haber personalmente merecido estas demostraciones, las cuales van enteramente dirigidas al Padre Santo, al Vicario de Jesucristo, que merece toda la honra, todo nuestro afecto perenne. Y en este afecto en esta adhesión inquebrantable está nuestra esperanza, nuestra fuerza y nuestra gloría; pues es por medio del Papa que llegamos a aquel que dijo; confidite, ego vici mundum.

A nuestros Agentes

Les rogamos encarecidamente activen el cobro mensual y nos remitan los fondos a la brevedad posible para poder nosotros cumplir con nuestros compromisos.—

Lo hemos dicho y no nos cansaremos de repetirlo. Si EL LÁBARO ha llegado a ser el Semanario verdaderamente popular, si ha llegado a alcanzar un tiraje de cerca de **3.000 ejemplares**, si se ha hecho ya necesario aun a los indiferentes en Religión, todo ha sido debido a la constancia de nuestros Agentes que han trabajado sin descanso, esperando tan solo como galardón el premio que Dios nos tiene ofrecido.

Solo falta no desmayar.

Por eso yo bendigo a Dios al ver tan arraigada y floreciente en la Iglesia Costarricense la unión cordial con el Sumo Pontifice, de la cual, más aún que en las demostraciones efusivas hacia su representanfe veo un argumento palpable y altamente significativo en la erección del Palacio Pontificio, de cuya obra vuestra S. Ilustrisima es el alma fervorosa en unión con su Clero v con la honorable Junta Constructora. Yo anhelo ver el día en que el Palacio esté concluído, no por el placer de ocuparlo yo, que puedo ser en cualquier momento revode mi delicado cargo, sino para que el Padre Santo reciba de Costa Rica una gratisima satisfacción entre las amarguras de la hora presente y para que quede un monumento eterno de la piedad de la actual generación.

Séame permitido en este momento y en nombre de todos los presentes enviar sobre las alas del pensamiento un filial saludo a Benedicto XV, al Papa providencial, y formular el voto de que El tenga la gloria de das, en nombre de Jesucristo, la paz al mundo, mientras nuevamente agradezco de V. Señoria Ilma, augurando que los miembros del Ven. Clero costarricense con la fortaleza que da la unión en la caridad de Jesucristo, trabajen en la salvación de las almas y contribuyan así al verdadero encreudezimiento da la Patria

grandecimiento de la Patria,

El Centro Católico de Heredia, deseoso de demostrar su firme adhesión a la Santa Sede, acordó hacer una visita a su digno Representante en Centro América, Monseñor Juan Bautista Marenco, quien hace pocos días llegó a nuestra Patria, como Internuncio de S. S. Benedicto XV. Con ese fin una comisión de diez socios y presidida por su Director el Presbo, don Ramón Junoy, se presentó en la Delegación Apostólica el día primero del corriente mes, a saludar respetuosamente a S. E. y a manifestarle los votos del Centro por el buen éxito de su delicada misión, siendo recibidos con la mayor cordialidad y atención.

Monseñor Marenco se mostró vivamente complacido con cse homenaje de simpatia y adhesión del Centro Católico de Heredia a la Santa Sede y a su persona, y dijo que comunicaria tal acto al Santo Padre, recomendándole enviara a los socios una especial bendición. Felicitó a la sociedad hererediana y en especial al Padre Junoy por haber fundado esa importante obra de acción social católica, que debiera mantenerse con gran constancia, procurando se estableciera en otras poblaciones, y especialmente recomendó se atrajera a ella elementos jóvenes, para que fueran éstos en el porvenir los continuadores de nuestra labor.

Sirva ast mismo esta manifestación como acto de reconocimiento al Soberano Pontifice, por haberse diguado honrar nuestra Patria, designándola para asiento de su Representante en Centro América.

También hizo el Centro, por medio de una en los lugares donde ha ejercido su ministedelegación especial, una visita a su Presi- rio tan vivos recuerdos de gratitud y respecto.

dente Honorario, Presbo don Ricardo Rodríguez, quien se encuentra en la residencia de los Reverendos Padres Dominicos de la Dolorosa, convalesciendo de la gravisima enfermedad que puso en peligro su preciosa existencia.

El Padre Rodriguez agradeció mucho esa muestra de atención y compañerismo de los socios del Centro Católico, por los cuales ha sentido y siente él tanto cariño y aprecio.

No podía el Centro Católico de Heredia, prescindir de hacer una manifestación de reconocimiento y cariño al Padre Junoy con motivo de su traslado de la ciudad de Heredia, donde durante casí dos años, con una abnegación y constancia ejemplarísimas, se dedicó por completo al servicio de nuestra sociedad, no solo sin recibir remuneración alguna sino más bien contribuyendo más que ningún otro a su sostenimiento y progreso.

ningún otro a su sostenimiento y progreso.

Como el Padre, con su habitual modestia se negara a aceptar una sesión solemne que en su honor había acordado celebrar el Ceatro, se dispuso que una comisión del mismo pasara a su residencia en Curridabat a hacerle presente los sentimientos de los socios por su separación de la ciudad de Heredia y a expresarle la viva gratitud con que se mantendría entre nosotros el recuerdo de sus importantes y desinteresados servicios.

Integraron en esa comisión los miembros de la Directiva, y varios socios en número de quince, acompañados de un cuarteto musical, compuesto de los reputados artistas don José Maria Chaverri, don Eloy Ramirez, don Lisamias Arroyo y don Alejandro Madrigal, que quisieron expontanea y generosamente asociarse a nuestro homenaje al Presbo.

En Curridabat fué recibida la comisión con la esplendidez con que el Padre Junoy sabe siempre atender a sus amigos, y una vez que el Presidente del Centro indicó el objeto de la visita y suplicó al Padre aceptara el modesto obsequio de una pluma de fuente, como un recuerdo de sus amigos de Heredia, éste muy emosionado expresó su viva gratitud por estas demostraciones de cariño y reconocimiento de los socios del Centro, para el cual conservaba todo su entusiasmo, ofreciendo que nunca dejaría de ayudarnos en nuestras labores, y recomendó nos esforzá ramos en sostener esa sociedad que con la ayuda eficáz del señor Cura de Heredia podría llegar a constituir un firme baluarte de nuestras instituciones religiosas.

Fueron tan agradables los momentos pasados en compañía del Padre, entre los acordes magistrales de la estudiantina herediana, y saboreando exquisitas confituras y vinos, que el tiempo trascurrió sin sentres, cuando llego la comisión a San José, ya hacía rato había salido el tren para Heredia, teniendo que regresar los socios en automovil a esta ciudad.

Que Dios conserve por muchos años más la existencia de ese abnegado sacerdote que con su vida de intensa labor y 'celo, deja en los lugares donde ha ejercido su mínisterio tan vivas recursos de gracitad y respecto